

Liebe Leserinnen und Leser,

Kinder erziehen, bilden und betreuen – Grundsätze der (frühen) Förderung, die vertraut klingen und dem Kinder- und Jugendhilfegesetz entnommen sind. Wie diese Ansprüche aktuell verstanden und umgesetzt werden, haben wir in einigen unterschiedlichen Beiträgen aus dem breiten Spektrum der Möglichkeiten in Heft 2 von *unsere jugend* zusammengestellt: Es geht um Potenziale und Wirkungen der regionalen Ansprache junger Eltern, um die Schaffung von Netzwerken für sozial belastete, bildungsbenachteiligte Eltern – wichtige Stichworte dazu sind kommunale, ja sogar landesweite Präventionsketten. Ein weiterer Aspekt der Beiträge liegt in der Reflexion darüber, was Qualität und Qualitätsentwicklung in Einrichtungen betrifft, in denen sich Kinder aufhalten und aktiv gefördert werden. Ergänzt wird das Thema durch Ergebnisse einer empirischen Untersuchung, wie pädagogische Fachkräfte mit dem Bildungsauftrag im Krippenbereich umgehen.



Gabriele Bindel-Kögel und Sabine Behn

Erziehen, bilden und betreuen – Grundsätze, die eine Vielfalt an Möglichkeiten eröffnen.

Viel Spaß bei der Lektüre wünschen wie immer

Ihre

Sabine Behn und Gabriele Bindel-Kögel